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3 1  I N V E R S I O N E S  E N  M A R C H A
M E R C A D O  D E  A B A S T O S

P A R Q U E  N U E V O  A L A M Í N

A R R A B A L  D E L  A G U A

C A R D E N A L  G L E Z  D E  M E N D O Z A  Y  A V D A .  D E L  E J É R C I T O

C A L L E  R Í O  Y  B A R R A N C O  D E L  C O Q U Í N

P A S A R E L A  Y  B A R R A N C O  D E L  C O Q U Í N .  G L O R I E T A  R E T É N  D E  C O G O L L U D O

R E H A B I L I T A C I Ó N  I N T E G R A L  C /  R O N D A  D E  S A N  A N T O N I O  Y  A D Y A C E N T E S

Licitación de la planta baja y la planta primera para explotación durante 15 años. En proceso de
adjudicación al CD Guadalajara. Actualmente en mesa de contratación

Obra actualmente en ejecución. Presupuesto: 607.470,42 euros. Plazo de ejecución 15 meses.
Reacondicionamiento integral del parque (canalizaciones, alumbrado, nueva vegetación, nuevo
mobiliario…)

Obra ya en en marcha. Después de varios años de desidia del PP, el gobierno de Alberto Rojo
acabará con el defectuoso firme del Arrabal del Agua. Presupuesto: 111.241,18 euros. Renovación
completa del firme de la calzada con la sustitución del adoquinado por un pavimento más
resistente, cuyo acabado final recordará a los adoquines.

Renovación del deteriorado acerado de las calles Cardenal González de Mendoza y Avenida del
Ejercito, junto al parque de la Huerta de San Antonio (parte de su perímetro). Presupuesto:
399.949,32 euros. Proyecto ya redactado y expediente de contratación ya en marcha para la
inmediata licitación de las obras. 

Remodelación integral de las calles Río y Barranco del Coquín, dentro del programa de
actuaciones vinculado a la llegada del nuevo campus universitario. Se renovará todo el
acerado acabando con los problemas de desnivel (más accesibilidad) y renovación de su vez
de las calzadas. Reordenación del tráfico y el aparcamiento para la generación de más plazas.
Presupuesto: 244.419,14 euros. Obra ya en marcha. Plazo de ejecución: 3 meses. 

Actuación de urgencia para el reacondicionamiento estructural tanto de la pasarela como
de la escalera, por daños irreversibles fruto de una década prácticamente sin mantenimiento.
Se sustituye todo el material de madera por hierro para una mejor conservación. Presupuesto:
445.908,32 euros. Obra en ejecución, ya en fase final. 

Reacondicionamiento integral de las calles Ronda de San Antonio, Manuel Medraño, Alvar Fáñez
de Minaya y Quevedo. Actuaciones en acerado y calzada. Presupuesto: 1.327.164,3 euros.
Obra ya en ejecución.



3 1  I N V E R S I O N E S  E N  M A R C H A
A P A R C A M I E N T O  D I S U A S O R I O

P L A Z A  S A N  E S T E B A N  Y  P R I M

D E P U R A D O R A  D E  I R I É P A L

C A L L E  M I G U E L  D E  C E R V A N T E S

P A R Q U E  D E  B O M B E R O S

C A S A  D E L  C U E N T O

Construcción de un aparcamiento disuasorio con dos plantas junto a la estación de autobuses.
Permitirá aparcamiento a largo plazo y aparcamiento en rotación en una instalación moderna y vigilada.
Presupuesto: 3.553.847,11 euros. Ya en ejecución (proyecto de Zona de Bajas Emisiones)

Remodelación de las plazas San Esteban y Prim, que quedarán unidas al mismo nivel junto a una
calzada de coexistencia, sin bolardos. Las plazas renovarán el pavimento (que será de colores rojizos y
magentas), incorporarán más árboles, nuevo mobiliario, pérgolas y nueva iluminación. Presupuesto:
985.961,45 euros. Plazo de ejecución: 6 meses. Contrato ya licitado, pendiente de que la mesa de
contratación del Ayuntamiento clasifique las ofertas presentadas y adjudique los trabajos. La obra
comenzará después de Ferias y Fiestas para no perjudicar a la hostelería en época estival, después de
que el Gobierno municipal haya solicitado la ampliación de plazos al Ministerio, puesto que es obra sujeta
a financiación europea. Plazo: 8 meses. (proyecto de Zona de Bajas emisiones).

Construcción de la demandada depuradora de aguas en Iriépal. Presupuesto: 1,1 millones de euros. El
proyecto está listo, los permisos a la CHT concedidos y todo preparado para la inmediata ejecución de la
obra por parte de Guadalagua. La construcción de depuradoras en el resto de pueblos anexionados
también están en marcha. 

Reacondicionamiento integral de las calles Travesía de Santo Domingo, Miguel de Cervantes y Plaza de la
Antigua. Se convertirán en calzadas de coexistencia, con aceras y calzadas al mismo nivel.
Presupuesto: 1.999.608,18 euros. Proyecto ya licitado, pendiente de que la mesa de contratación adjudique
la obra a la empresa que mejor oferta haya presentado. Ejecución inmediata, con un plazo de 12 meses.
(proyecto de Zona de Bajas Emisiones)

Obra de construcción del nuevo parque de bomberos (Fase 1. Construcción de todo el edificio
fundamentalmente, salvo la torre de maniobras, cocheras y zonas como la canina). 
Presupuesto:  5.604.230,24 euros. Plazo de ejecución: 22 meses. 
Se han presentado 11 empresas, cuyas ofertas ya han sido analizadas, puntuadas y clasificadas por
la mesa de contratación. Próximamente se aprobará la adjudicación a la empresa con mejor valoración y
se formalizará el contrato para que las obras puedan comenzar en unas semanas. 

Rehabilitación y ampliación de la antigua vivienda del pintor Carlos Santiesteban para su conversión en la
Casa del Cuento, con aulas formativas, zonas polivalentes, espacios dedicados al pintor, patio al aire
libre, etc. La Casa del Cuento será sede de la Red Europea de Ciudades y Espacios de Cuento.
Presupuesto: 2.063.555,36 euros. Expediente de contratación ya iniciado para la adjudicación de la
obra. 



3 1  I N V E R S I O N E S  E N  M A R C H A
E L I M I N A C I Ó N  D E L  C A R R I L  B I C I  E N  C A L L E  B U E N A F U E N T E

C E N T R O  S O C I A L  L A  A M I S T A D

C E N T R O  S O C I A L  C A L L E  C I F U E N T E S

C U B I E R T A  D E L  C E I  A L F A N H U Í

I L U M I N A C I Ó N  E X T E R I O R  B U E R O  V A L L E J O

A M P L I A C I Ó N  G I M N A S I O  F U E N T E  D E  L A  N I Ñ A

G I M N A S I O  D E  U S A N O S

N U E V O S  J U E G O S  I N F A N T I L E S  E N  P A R Q U E  D E  A D O R A T R I C E S

Supresión del peligroso carril bici de la calle Buenafuente para su conversión en un ciclocarril. De
la obra se desprenderán aceras más amplias y zona de aparcamiento. Presupuesto: 160.200,43 euros.
Plazo: obra acabada y recepcionada a principios del verano. 

Obra de rehabilitación del centro social del barrio de la Amistad. Sustitución de toda la tabiquería
exterior, mejoras en las cubiertas y en la impermeabilización general del edificio. Se instalarán placas
solares y se convertirá en un edificio eficiente. Presupuesto: 288.415,82 euros. Plazo: seis meses. Obra en
marcha. 

Obra de rehabilitación integral del centro social de la calle Cifuentes, con mejoras importantes desde el
punto de vista de la eficiencia energética. Renovación de toda la tabiquería exterior, reordenación de
espacios, renovación e instalación de ascensores, instalación de placas solares, etc. Presupuesto:
1.645.978,75 euros. Inicio de obra en septiembre. 

Obra de remodelación de toda la cubierta de la guardería municipal Alfanhuí para poner fin a los
históricos problemas de filtración de agua. Presupuesto: 176.391,38 euros. Se acaba de firmar el acta de
recepción positiva que pone fin a los trabajos.

Instalación de iluminación ornamental exterior inteligente. Presupuesto: 63.525,00 euros. Plazo de
ejecución: comenzará el 3 de julio y finalizará en septiembre para no interferir en la programación del
teatro.

Ampliación del gimnasio del complejo Fuente de la Niña con el objetivo de convertir este espacio en un
centro de alto rendimiento: Presupuesto: 246.027,79 euros. Plazo: obra en ejecución hasta agosto. 

Obras de construcción de un nuevo gimnasio en el pueblo anexionado de Usanos. Presupuesto: 169.950
euros. Plazo: obra en ejecución con final previsto en octubre

Instalación de nuevos juegos infantiles en el parque de Adoratrices. Presupuesto: 49.287,22 euros.
Plazo: obra lista para su recepción.



3 1  I N V E R S I O N E S  E N  M A R C H A
R E P I N T A D O  Y  A D E C U A C I Ó N  D E  C A L L E S

R O T O N D A  D E  C A S T I L L E J O S

A D E C U A C I Ó N  D E  L A  A C E R A  D E  L A  A V E N I D A  E D U A R D O  G U I T I Á N

M E J O R A S  E N  E L  E N T O R N O  D E  L A  E S T A C I Ó N  D E  R E N F E

3 1 0  V I V I E N D A S  E N  A L Q U I L E R  P A R A  J Ó V E N E S  A  P R E C I O S  A S E Q U I B L E S

M Á S  F A R O L A S  F E R N A N D I N A S  E N  E L  C A S C O  H I S T Ó R I C O

Plan de repintado de numerosas calles de la ciudad, con la renovación de señales verticales y de los
separadores de la avenida de Castilla. Nunca antes se había ejecutado un contrato para pintar tantas
calles de la ciudad. Presupuesto: 476.112,95 euros. Plazo: obra ejecutada y finalizada. 

Coincidiendo con la creación de un acceso norte a la Ciudad del Transporte desde la carretera de
Fontanar CM-101, el Ayuntamiento construirá una rotonda de acceso a la finca de Castillejos para
que el acceso a la misma se realice con seguridad, no como hasta ahora. Presupuesto: 47.194,53 euros.
Plazo: obra en ejecución con final previsto en septiembre. 

Remodelación de todo el margen derecho de la acera de la Avenida de Eduardo Guitián, entre la glorieta
de los Scouts y la glorieta de los Aparejadores para la sustitución del pavimento y la mejora en términos
de accesibilidad con el ensanchamiento de la misma. Presupuesto: 145.423,17 euros. Plazo: obra en
ejecución con final previsto en julio.

Remodelación de la antigua carretera de Marchamalo y el camino viejo de Cabanillas, que son hoy dos
vías del entorno de la estación de RENFE, muy deterioradas. La actuación contempla la renovación de
las redes de abastecimiento y saneamiento, la reforma completa de calzadas y aceras y la
sustitución del alumbrado público. Con esta gran inversión no solo se mejora estéticamente una zona
muy deteriorada sino que se aporta seguridad y accesibilidad a la estación de RENFE y se conecta mejor
el nuevo polígono del Ruiseñor con el conjunto de la ciudad. Presupuesto: 471.804,31 euros. Plazo: seis
meses. El contrato se encuentra adjudicado y la obra en marcha, a la espera de que Guadalagua
complete los trabajos en la red de agua para el inicio del resto de los trabajos.

El Gobierno de Alberto Rojo, en colaboración con el Gobierno de España y el la Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha, ha promovido la construcción de 310 viviendas en régimen de alquiler a precios
asequibles, pensadas para jóvenes y familias de clase media. Las viviendas se crearan en base a la
colaboración público – privada, con una inversión de 14,3 millones de euros de aprobados por el Gobierno
de García-Page. Estarán ubicadas en cuatro parcelas municipales cedidas por el Ayuntamiento en la zona
de las Cañas y del Remate de las Cañas. Además, Alberto Rojo trabajó en las últimas semanas con el
Gobierno de España para la creación de otras 105 viviendas públicas más en parcelas propiedad del
Ministerio de Defensa. 

El Ayuntamiento acaba de adjudicar la instalación de otras 57 farolas fernandinas en el casco
histórico de la ciudad, con el objetivo de embellecerlo con luminarias más acordes a la estética de los
centros de las grandes ciudades. Esta mueva remesa se instalará en zonas como la concatedral, la plaza
de Moreno, la calle Pedro Pascual, la Plaza de Beladíez o la calle exposición. Presupuesto: 109.967,22
euros. 



3 1  I N V E R S I O N E S  E N  M A R C H A
R E P A R A C I Ó N  D E  L A S  F U E N T E S  O R N A M E N T A L E S  D E  L A  C I U D A D

3 2  P U N T O S  D E  C A R G A  P A R A  V E H Í C U L O S  E L É C T R I C O S  E N  L A  C I U D A D

R E A P E R T U R A  D E L  R E S T A U R A N T E  D E L  P A R Q U E  D E  L A  C O N C O R D I A

G R A N  R E S T A U R A N T E  E N  L A  C H O P E R A  C O N  V A R I O S  M Ó D U L O S

El Gobierno del PSOE inicio en 2022 la reparación de 11 fuentes ornamentales de la ciudad, con una
inversión superior a los 700.000 euros. Con ello, fuentes emblemáticas como las de Plaza de España , la
noria de la rotonda de los Agricultores o la glorieta de los Aparejadores volverán a funcionar
correctamente, con mejoras también en cuanto a su iluminación ornamental. De todas ellas, una de las
más especiales que en este momento se encuentran en construcción con las del parque de Las
Lomas en las que los niños y niñas podrán jugar e interactuar con chorros de agua en figuras y elementos
de fantasía durante los meses de verano. Las fuentes son: 

El Gobierno de Alberto Rojo ha iniciado la instalación de 32 puntos de carga para vehículos eléctricos en
diversos puntos se la ciudad. Se hace bajo la fórmula de concesión administrativa a la empresa Endesa,
fruto de una licitación pública. Endesa colocará estos puntos en un plazo de 12 meses, prestará el
servicio durante 15 años y abonará al Ayuntamiento un canon anual de 43.632 euros.

El Ayuntamiento acaba de formalizar la concesión administrativa por la que en las próximas semanas se
reabrirá el restaurante del parque de la Concordia, por un periodo de 15 años y con el pago de un
canon anual de 12.001 euros durante los 8 últimos años de concesión. 

Alberto Rojo ha formalizado la concesión administrativa para la instalación de un gran restaurante
con varias plantas y módulos prefabricados en el parque de la Chopera. El restaurante tendrá concesión
para 25 años con un canon anual de 8.249 euros a abonar durante los 10 últimos años de dicha
concesión, considerándose los 15 primeros como periodo de amortización de la inversión realizada.

Fuente en el parque de La Concordia junto a calle La Carrera
Fuente de la pista central del parque de La Amistad
Parque del Volapük
Fuente de los Aparejadores
Fuente glorieta de los Agricultores
Parque de las Cuatro Estaciones
Fuentes del parque de Las Lomas
Fuente Glorieta de Cuatro Caminos
Fuente Glorieta de las Provincias
Fuentes de la Plaza de España
Fuente parque de Adoratrices



P R O M O C I Ó N  E C O N Ó M I C A

G U A D A L A J A R A ,  L O C O M O T O R A  E C O N Ó M I C A  C O N  3 . 0 0 0  N U E V O S  E M P L E O S

Pese a las complicaciones de los últimos años, la ciudad ha vivido un proceso de despegue económico
y empresarial sin precedentes durante el mandato de Alberto Rojo. El desarrollo de nuevo suelo
industrial gracias al desbloqueo del polígono industrial El Ruiseñor, atascado desde hace más de una
década, ha impulsado la llegada de grandes empresas a Guadalajara. 

Junto a la creación de suelo industrial, el Gobierno de Alberto Rojo ha emprendido una política
económica seria, responsable y de confianza para las empresas, haciendo una clara apuesta por el
diálogo y la cooperación pública y privada. 

Uno de los máximos exponentes de esta política ha sido la creación de Impulsa Guadalajara, una
herramienta para la captación de inversiones y el asesoramiento especializado a empresas, dirigida por
el Ayuntamiento de Guadalajara, con la participación del Gobierno de Castilla-La Mancha, la Diputación
provincial y los agentes sociales, CEOE CEPYME Guadalajara, UGT y CC.OO. Desde que Alberto Rojo es
alcalde, la política económica tiene el máximo consenso.



P R O M O C I Ó N  E C O N Ó M I C A
G U A D A L A J A R A ,  A  L A  C A B E Z A  E N  L A  G E N E R A C I Ó N  D E  H I D R Ó G E N O  V E R D E

Cummins. Muchos municipios de España querían a esta multinacional americana en su territorio, pero
Guadalajara ha sido la ciudad elegida gracias al esfuerzo de los gobierno de Alberto Rojo y Emiliano
García-Page. Cummins construye ya en el polígono el Ruiseñor la que será la planta de producción de
electrolizadores más grande de Europa. Con los electrolizadore se genera hidrógeno verde para ser
utilizado como fuente de energía. Guadalajara se pone así en el mapa energético del mundo y la
multinacional será un imán poderoso para la llegada de empresas complementarias. La inversión
asciende a los 80 millones de euros y se generarán hasta 350 empleos. 

Prologis. La multinacional construye en el polígono del Ruiseñor un gran almacén logístico de
40.000m2 y 54 muelles de carga que genera decenas de nuevos empleos. 

DB Schenker. Se trata de uno de los operadores logísticos más importantes del mundo que ya ha
iniciado su actividad en el polígono del Henares de Guadalajara, en un centro logístico altamente
digitalizado con 48.000m2 de extensión, donde se van a generar hasta 200 empleos. 

Montepino. El operador logístico ya ha iniciado la construcción de otra gran plataforma logística de
40.000m2 en el Polígono del Ruiseñor en la que va a generar hasta 400 puestos de trabajo. 

Aeternal Mentis. Esta empresa, con sede social en el País Vasco, inicia su instalación en
Guadalajara en la avenida Eduardo Guitián 11. Con una inversión de 7,5 millones de euros, Aeternal
Mentis ofrece a otras empresas soluciones tecnológicas vinculadas a la inteligencia artificial. Ofrecen
tecnología similar a la utilizada por Netflix, Spotify o Alexa. Generará 40 empleos altamente
cualificados. 

Getecom. Empresa vinculada al sector de las telecomunicaciones y la transformación digital que ya
ha iniciado actividad en Guadalajara, dedicada a los sistemas de redes de la fibra óptica, telefonía o
televisión, con servicios de formación y call center. 

Agropecuarias Fraile. Empresa dedicada al envasado cárnico para clientes como Mercadona, que
opera desde hace meses en el Polígono del Henares dando empleo a 40 personas.

Durante el mandato de Rojo, 8 grandes empresas han iniciado su actividad en la ciudad, inaugurando
un periodo de diversificación económica por el que, junto a nuestro inmenso potencial logístico,
vinculamos nuestro desarrollo al conocimiento, la innovación, la digitalización o las energías limpias, con
más empleo y más cualificado. 

Los planes de Alberto Rojo no solo han pasado por atraer empresas y empleo, sino por retenerlo en la
ciudad. Para ello, el Gobierno municipal en manos de Alberto Rojo creó la Agencia para el Empleo de
Guadalajara con financiación de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. 

Esta Agencia ejerce con éxito labores de intermediación entre empresas y personas demandantes de
empleo, recopilando ofertas e incluso desarrollando entrevistas presenciales. Desde su creación, ya son
119 las empresas inscritas y 1.198 las personas demandantes registradas, de las que 68 ya han encontrado
un empleo.



P R O M O C I Ó N  E C O N Ó M I C A
M Á S  S U E L O  I N D U S T R I A L  Y  R E S I D E N C I A L

A L B E R T O  R O J O  D E S T I N A  8 , 4  M I L L O N E S  D E  E U R O S  A  P O L Í T I C A S  D E  E M P L E O
F R E N T E  A  L O S  5 0 9 . 0 0 0  E U R O S  D E L  P P

Alberto Rojo  puso fin a un problema importante para el desarrollo empresarial de la ciudad: la falta de
suelo industrial. Durante los cuatro años de mandato socialista, pese a la inestabilidad económica de la
pandemia o la guerra, Alberto Rojo se ha ocupado de la finalización de la Ciudad del Transporte, así
como del desbloqueo y lanzamiento del nuevo polígono del Ruiseñor. Con ello, Guadalajara tiene
3.826.790 de metros cuadrados de suelo industrial, sobre el que ya llegan importantes empresas.

El desarrollo empresarial es tan contundente que el Gobierno de Alberto Rojo trabajó en una nueva
ampliación del suelo industrial, pero también del suelo residencial por el crecimiento que la ciudad
experimentará, vinculado al crecimiento económico y a la creación de 3.000 empleos en los próximos
dos años.

Al margen de las políticas económicas que favorecen la llegada de empresas y la creación de nuevos
puestos de trabajo, Alberto Rojo ha multiplicado por 7 el presupuesto municipal destinado a la
creación de empleo para personas con dificultades de inserción en el mercado laboral, por razones de
edad o de formación. 

Se trataba de una verdadera apuesta por mejorar la empleabilidad de personas que necesitan el
respaldo de la administración para poder desarrollar un proyecto de vida digna.

Para ello, han resultado indispensables los planes y programas de empleo impulsados desde el Gobierno
de Emiliano García-Page a los que ahora sí Guadalajara se sumó con decisión, dejando de ser la
excepción en el conjunto de capitales de provincia de Castilla-La Mancha. Gracias a estas políticas, 864
personas han tenido una oportunidad de formación y empleo. 



H A C I E N D A

R E O R D E N A C I Ó N  D E  L A  H A C I E N D A  L O C A L :  M E N O S  I M P U E S T O S  Y
M Á S  I N G R E S O S

El tipo municipal del IBI se ha reducido del 0,48 al 0,46 de forma paralela a una revisión de valores
catastrales solicitada al Estado para moderar o reducir el recibo. El PP subió el IBI un 53 por ciento.
Además, en los últimos años se ha reordenado el impuesto para reducir los pagos a gran parte del
pequeño comercio mientras se ha elevado el IBI a propietarios de inmuebles valorados en más de 1
millón de euros. Antes, el IBI en comercios estaba en el 0,83%, después del mandato de Alberto Rojo,
el IBI al comercio se colocó en el 0,47%. Es decir, un comercio en el Virgen del Amparo pagaba en
2018 4600€, en 2022 pagó 2500€.
Justicia fiscal: mejoras internas para que toda la ciudad pague impuestos. El PP perdonó 4 millones
de euros a personas que de manera insolidaria decidieron no pagar sus impuestos.
Creación de nuevas figuras fiscales: tasa de solares vacíos, tasa de publicidad y tasa a las
eléctricas por el transporte de la energía.
Supresión de la tasa de terrazas.
Supresión de la tasa por exhumaciones de cuerpos en virtud de la Ley de Memoria Histórica.
Reducción de la tasa de apertura de nuevos establecimientos un 10%
Bonificaciones fiscales en IBI, ICIO, IAE o Impuesto de Vehículos dirigidas a familias numerosas o a
personas físicas o jurídicas. En Guadalajara hoy pagan menos impuestos quienes adopten medidas
de eficiencia energética, quienes respeten al medio ambiente o quienes generen empleo, además
de quienes emprendan actividad en el casco histórico.

El Gobierno de Alberto Rojo ha llevado a cabo una reordenación fiscal y presupuestaria que ha
permitido bajar impuestos, introducir nuevas bonificaciones y, al mismo tiempo, incrementar el
presupuesto municipal con nuevos ingresos procedentes de nuevos tributos, como la tasa a los solares
vacíos, o del crecimiento económico y la llegada de empresas. 

Partíamos de una situación heredada muy mala, con un millón de euros en facturas irregulares del
PP procedentes de eventos deportivos mal gestionados, que obligaron a aprobar un plan económico y
financiero. 

Con Alberto Rojo como alcalde:



Al crear este boletín, te será útil tener en cuenta que
el foco debe estar en los empleados y no en otra
cosa. Aunque es una oportunidad para que los
empleados escuchen a sus superiores, también es
una oportunidad para crear.

H A C I E N D A
I N C R E M E N T O  D E L  P R E S U P U E S T O  M U N I C I P A L  E N  U N  3 8 %
P A R A  I N V E R T I R  E N  L A  C I U D A D  Y  E N  L A S  P E R S O N A S

Creció un 62,5 % en Bienestar Social hasta alcanzar los 6,5 millones de euros
Se disparó la inversión en educación hasta los 3,4 millones, apostando por un buen mantenimiento
de los colegios frente al abandono del PP
Se inccrementó por encima del 30% el gasto en infancia, juventud y mayores
El Ayuntamiento invirtió medio millón de euros en políticas de igualdad.
El gasto en deportes creció en un tercio hasta los 6,8 millones de euros, la cifra más alta de
inversión en la historia
La inversión en cultura superó los 4 millones de euros
Crecieron en un 200% las inversiones relacionadas con obras y mantenimiento

Bajando los impuestos a las familias, Alberto Rojo logró en los cuatro años de mandato elevar el
presupuesto de los 66 a los 91 millones de euros, fruto de la reordenación fiscal y de una gestión más
eficaz y eficiente. Al mismo tiempo, el crecimiento económico y la llegada de nuevas empresas empujan
las cuentas públicas para invertir más y mejor en la ciudad. 

En estos cuatro años el presupuesto municipal: 



S E G U R I D A D

A H O R A ,  L O S  C U E R P O S  D E  S E G U R I D A D  D E L  A Y U N T A M I E N T O  D E
G U A D A L A J A R A  S O N  D E L  S I G L O  X X I

Se llevó a cabo, por fin, una profesionalización del servicio. También se incrementó la plantillas con 61
policías y bomberos nuevos. 

Una de las áreas en las que más cambios y mejoras se han producido en los últimos cuatro años es en la
relativa a la seguridad. El Gobierno de Alberto Rojo no solo incrementó el número de policías y bomberos,
haciendo frente a una sangría de 38 jubilaciones no planificadas por el PP, sino que ha
especializado los cuerpos con nuevos servicios y tecnología de última generación, respetuosa con el
medio ambiente. Más medios y mejor servicio permiten a la ciudadanía vivir en mejores condiciones de
seguridad.

Más bomberos que en 2019: 46 bomberos en 2019. Ahora 56 + 9 plazas en 2023.
Acuerdo laboral: el Ayuntamiento ha reconocido la categoría profesional a 41 bomberos
especialistas.
Nuevo y moderno parque de bomberos en la Avenida de Francia de cerca de 8 millones de euros,
cuyas obras se encuentran en fase de contratación.
Inversión de 125.000 euros en reparaciones y mejoras provisionales en las instalaciones actuales.
Adquisición de vestuario especializado y renovación medios materiales por valor de 225.000
euros
Compra de un vehículo autobomba, con una inversión de 400.000 euros.
Incorporación de una nueva aplicación informática para atender sus intervenciones.
Especialización del servicio con nuevas unidades: Unidad Canina, Unidad de Drones, Unidad de
Altura y Rescate.
Cercanía con los vecinos y vecinas: creación de perfiles en las redes sociales, visitas de colegios,
exhibiciones en la calle, participación en eventos como la cabalgata de Reyes o el carnaval.
Inversión planificada: 9 millones de euros

Alberto Rojo se encontró un cuerpo maltratado por los gobiernos del PP, en unas instalaciones
precarias y ruinosas, sin medios suficientes para prestar servicios, o sin cuestiones elementales como la
existencia de zona de vestuario. 
En los últimos cuatro años se ha avanzado con determinación para reconocer y dignificar al Cuerpo de
Bomberos y dotarles de más y mejores medios:

B O M B E R O S



S E G U R I D A D
P O L I C Í A  L O C A L

Más policías que en 2019: oposiciones para incorporar a 35 agentes. 
Policías en 2019: 102 / Policías en 2022: 114 + 6 plazas ofertadas
Acuerdo laboral: mejoras en la distribución de los turnos de trabajo.
Adquisición de vestuario, protecciones y medios materiales por valor de 275.000 euros.
Compra de una nueva furgoneta para atestados altamente equipada
Sustitución de la flota vehículos policiales: el número de coches patrulla aumenta de 8 a 13, con
vehículos 100% eléctricos. Inversión de 728.634 euros. 
Renovación de todo el sistema informático de Policía e incorporación en cada patrulla de un
dispositivo inalámbrico altamente cualificado que permite a los agentes realizar identificaciones in
situ, notificación de accidentes, gestión de partes, mejores comunicaciones etc.
Instalación de 12 nuevos puntos en la ciudad para el control del tráfico y la seguridad con 24
cámaras de videovigilancia. 
Especialización del servicio: creación de la Unidad de Drones y la Unidad de Mayores.
Apertura de una Oficina de Atención Ciudadana en el barrio de los Manantiales para dar
cobertura a las zonas más alejados de la Jefatura de Policía Local.
Puesta en funcionamiento de la Oficina Móvil de Atención Ciudadana para atender a todos los
barrios en un trato más cercano.
Parque de Educación Vial: el Ayuntamiento ya ha elaborado el proyecto para la creación en una
parcela junto a la Avenida de Francia de un parque de seguridad vial donde educar y formar a las
personas más jóvenes. 
Cercanía con los vecinos y vecinas: creación de perfiles en las redes sociales y participación en
eventos de la ciudad como el Carnaval o la cabalgata de Reyes. 

En 2019, el servicio que presta la Policía Local de Guadalajara se veía seriamente comprometido por
falta de personal, por una sangría de 17 jubilaciones que el PP no supo programar. Los y las agentes
se jubilaban mientras el Ayuntamiento no convocaba nuevas plazas.

Hoy, tras 17 jubilaciones de personal, la Policía cuenta con 18 agentes más y el Gobierno de Alberto
Rojo incorporó la tecnología y especialización necesarias como para hablar de un avance similar a la
evolución de la máquina de escribir al ordenador:



S E G U R I D A D
P R O T E C C I Ó N  C I V I L

Incremento de plantilla con 17 nuevos voluntarios que consolidan a la Agrupación como una de las
más importantes de España.
Mejora en medios materiales para la prestación de servicios
Inversión de 25.000 euros en la renovación del sistema de transmisiones y de rotativos. 
Realización del PPT para la adquisición de un nuevo vehículo todoterreno para intervenciones
valorado en 65.000 euros.

Como el resto de cuerpos, el nuevo Gobierno municipal se encontró una Agrupación de Voluntarios de
Protección Civil con pocas personas y medios escasos y obsoletos. Alberto Rojo reconoció su
desinteresada labor con mejoras importantes: 

Con los problemas de personas y la falta de medios ocasionadas por la inacción del
PP, nuestros Cuerpos de Seguridad han debido enfrentar situaciones cruciales e
inéditas como la pandemia o el temporal Filomena. Hoy, Policía, Bomberos y
Protección Civil se encuentran en mejores condiciones para afrontar situaciones de
emergencia. 



I N F R A E S T R U C T U R A S
A U T O N Ó M I C A S

 Construcción del nuevo Campus universitario UAH 
 Ampliación del Hospital Universitario de Guadalajara
 Nuevo centro de salud en Los Valles
 Nuevo colegio en Aguas Vivas
 Futura Residencia de personas mayores Los Olmos
 Centro Integrado de Formación Profesional

Las excelentes relaciones entre el Ayuntamiento de Guadalajara y el Gobierno autonómico de
Emiliano García-Page permitieron, durante el mandato socialista, avanzar de forma muy decidida en
grandes infraestructuras públicas de vanguardia tales como:

1.
2.
3.
4.
5.
6.

Miles de alumnos y alumnas
Nuevas titulaciones como Ingenieria Logística, Bioquímica o Matemáticas
50 millones de euros de inversión para un gran campus univeristario
15.000 metros cuadrados de espacio deportivo
Nuevo aparcamiento público
Reforma integral de la estación de autobuses

Guadalajara se convirtió en una ciudad verdaderamente universitaria después de que el Gobierno
de Emiliano García-Page iniciase la construcción del nuevo campus de la Universidad de Alcalá
(UAH).

 Este proyecto llegará a:

G U A D A L A J A R A ,  C I U D A D  U N I V E R S I T A R I A



I N F R A E S T R U C T U R A S
A U T O N Ó M I C A S

N U E V O  H O S P I T A L  U N I V E R S I T A R I O

106 millones de euros de inversión
Más quirófanos y camas de uso preferiblemente individual
Hospitales de Día de Oncohematología, Diálisis, Salud Mental y Geriatría
20 millones de euros en 2022 a equipamiento
100 profesionales más en las nuevas Urgencias
12 profesionales más para Oncohematología

Renovación de Oncología Radioterápica
Renovación del Servicio de Cardiología
Renovación del Servicio de Radiología
Actuación en el quirófano de neurocirugía

El nuevo Hospital de Guadalajara es una realidad con más servicios y especialidades, que evita
desplazamientos a otras provincias y que se ha convertido en realidad gracias al empeño del
presidente Emiliano García-Page.

Ya funcionan los primeros servicios en la ampliación, donde se sitúan, entre otros, la nueva Urgencia, el
área Oncohematológica, Geriatría, Salud Mental, el Hospital de Día de Diálisis, el bloque quirúrgico,
Farmacia, la hospitalización quirúrgica o la UCI.

Además, se ha llevado a cabo una revolución tecnológica que se extiende por todas las prestaciones
asistenciales, especialmente, en el Servicio de Radiología, Cardiología, Oncología Radioterápica,
Medicina Nuclear y en el área quirúrgica.

Además, el Gobierno de García-Page continuará mejorando las instalaciones del Hospital y acometerá
una renovación completa del viejo edificio. De este modo, Guadalajara acabará teniendo uno de los
hospitales más modernos y avanzados de España



I N F R A E S T R U C T U R A S
A U T O N Ó M I C A S

N U E V O  C E N T R O  D E  S A L U D  D E  L O S  V A L L E S

F U T U R A  R E S I D E N C I A  D E  M A Y O R E S  D E  L O S  O L M O S

Las obras de este centro de salud ya han comenzado. El Gobierno de Castilla-La Mancha, gracias a
la cesión de terrenos del Ayuntamiento de Guadalajara, va a dotar a la zona de Los Valles de un nuevo
centro de salud que mejorará la atención sanitaria a la población de este barrio, una de las zonas de
mayor crecimiento de Guadalajara. El presupuesto es de 4,5 millones de euros y se ubica entre las
calles Rotundifolia, La Estrella y Señorío de Molina. Contará con aparcamiento público en superficie. 

La nueva sede de la residencia de mayores Los Olmos de Guadalajara contará con 120 plazas para
mayores en un espacio de 12.600 metros cuadrados. El edificio se ubicará en el antiguo Hospital de La 
 Merced de Guadalajara y contempla la construcción de un nuevo espacio integrado. El proyecto ya fue
presentado en enero de 2023, en un acto conjunto entre Junta de Comunidades de CLM y Ayuntamiento
de Guadalajara. Cuenta con un presupuesto de 15 millones de euros y un plazo de ejecución previsto
de 18 meses.



I N F R A E S T R U C T U R A S
A U T O N Ó M I C A S

C E N T R O  I N T E G R A D O  D E  F O R M A C I Ó N  P R O F E S I O N A L

El 7 de junio de 2022 comenzó a funcionar el Centro Integrado de Formación Profesional Nº1 de
Guadalajara en terrenos de  la Escuela de Hostelería de Guadalajara. Su oferta inicial de enseñanzas
incluye enseñanzas de Formación Profesional del sistema educativo correspondientes a la familia
profesional de Hostelería y Turismo; se impartirá igualmente Formación Profesional para el empleo con
acciones formativas de inserción, reinserción laboral y formación permanente en el ámbito de la
mencionada familia profesional; y, en próximos cursos, está prevista la implantación de nuevas
enseñanzas de otras familias profesionales como Industrias Alimentarias.



P A R Q U E S  Y  J A R D I N E S

 Actuaciones en parques, juegos infantiles y zonas verdes
 Elaboración del Plan de Infraestructura Verde
 Nuevo contrato del servicio de control de plagas
 Mejoras en áreas caninas 
 Nuevo contrato de mantenimiento de parques y jardines
 Aumento del personal de la brigada de jardines.
 Actuaciones en la margen del Río Henares. 
 Replantación de arbolado en alcorques vacíos.

El Gobierno de Alberto Rojo ha solucionado un problema histórico en la ciudad relacionado con el
mantenimiento de parques y jardines. Román dejó todos los nuevos desarrollos de la ciudad fuera del
contrato de mantenimiento y por tanto, muchas de esas zonas quedaron en situación prácticamente de
abandono durante años.

En la última legislatura todos esos espacios han podido ser atendidos gracias a los planes de empleo
impulsados por los gobiernos socialistas y ahora, en 2023, el Ayuntamiento ha iniciado la tramitación del
nuevo contrato de parques y jardines con un incremento presupuestario de 1 millón de euros para incluir
todas las zonas verdes y pata mejorar los planes de poda.

Así, se ha trabajado en torno a:
1.

2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.

Instalación de NUEVAS ZONAS: 750.000€
Parque de Valdenoches. Coste: 11.729,92 €. Ejecutado en 2020
Parque de la Olmeda. Coste: 43.500 €. Ejecutado en 2021
Bulevar de Alto Tajo . Coste: 37.000€ Ejecutado en 2021
Parque Bolera de Iriépal. Coste: 15.000€ €. Ejecutado en 2021
Parque de la Amistad. Coste: 22.003,72 €. Ejecutado en 2022
Parque de los Gancheros. Coste: 32.565,52 €. Ejecutado en 2022
Parque de la Muñeca. Coste: 150.000€ Ejecutado en 2022
Parque de Las Lomas. Coste: 260.000€
Parque Torre IV Alamín. Coste 58.000€€. Ejecutado 2023.
Parque La Olmeda. Coste 24.479,41 €. Ejecutado en 2023.
Parque Ingeniero Militares. Coste 21.900,00 €. Ejecutado en 2022.

2019, la ciudad tenía un déficit de atención en muchos de los juegos infantiles que se encontraban con un
deterioro importante. En doce años apenas se había trabajado en la reposición del mobiliario ni en el
mantenimiento de los mismos.

A lo largo de estos cuatro años estas son alguna de las actuaciones más reseñables:

A C T U A C I O N E S  E N  P A R Q U E S ,  J U E G O S  I N F A N T I L E S  Y  Z O N A S  V E R D E



P A R Q U E S  Y  J A R D I N E S
A C T U A C I O N E S  E N  P A R Q U E S ,  J U E G O S  I N F A N T I L E S  Y  Z O N A S  V E R D E

Mejora en zonas verdes: 
Parque posterior Delegación de Agricultura y Com. Polícia 70.000€
Parque del Fuerte de San Francisco: Plantación de 7850 arbustivas
Parque Los Juncos: 180 árboles nuevos y 3.000 arbustivas
Parque de Margarita Xirgú: Instalacion de bancos y 30 árboles
Adecuación vereda Avda. Hayedo Tejera Negra: 150.000€ 
Parque de La Amistad: Nuevas praderas de césped, mejora en la pista de patinaje, etc. 300.000€

Acondicionamiento y mejora de pistas deportivas en parques y zonas verdes. 132.232,21 €.
Parque del Alamín (fútbol sala). Coste: 27.709,00 €. Ejecutado en 2020
Parque de los Ingenieros Militares. Coste: 23.837,00 €. Ejecutado en 2020
Parque Océano Atlántico. Coste: 14.399,00 €. Ejecutado en 2020
Calistenia en el Parque de la Olmeda. Coste: 23.332,21 €. Ejecutado en 2021
Parque de la Olmeda (calle Cuba). Coste: 25.047 €. Ejecución en 2022
Parque del Alamín (baloncesto). Coste: 17.908 €. Ejecución en 2022

Recuperación y renaturalización de los parque de La Concordia y San Roque
Inversión de más de 450.000€ 
Plantación de 500 árboles en alcorques vacíos
PP gastó más de 1.000.000€ en hormigonar los parques.



P A R Q U E S  Y  J A R D I N E S

A C T U A C I O N E S  E N  P A R Q U E S ,  J U E G O S  I N F A N T I L E S  Y  Z O N A S  V E R D E

Instalación de mobiliario urbano. 
Más de 350 bancos y 20 mesas restaurados.
100 bancos nuevos.
Actuaciones principales en las zonas del Parque de la Muñeca, Bulevar de Alto Tajo, etc.

Parque del Nuevo Alamín 
Proyecto de renovación total del Parque del Nuevo Alamín incluyendo jardinería, zonas deportivas
y obra civil. Presupuesto de 770.000 €



P A R Q U E S  Y  J A R D I N E S

P L A N  D E  I N F R A E S T R U C T U R A  V E R D E

N U E V O  C O N T R A T O  D E L  S E R V I C I O  D E L  C O N T R O L  D E  P L A G A S

Alberto Rojo siguió la senda para implementar el primer Plan de Infraestructura Verde y de
Biodiversidad del municipio, una herramienta de ordenación del territorio municipal en su camino hacia
un modelo de ciudad sostenible e integrado en el entorno.

Una parte muy importante de este Plan de Infraestructura Verde es la integración de un Plan Director del
arbolado urbano y zonas verdes, el cual desarrollará una propuesta de actuaciones para la mejora y
conservación del arbolado urbano existente y el establecimiento de las directrices y líneas a seguir en el
futuro.

En la actualidad, este Plan de Infraestructura Verde se encuentra en licitación por un importe de
131.516,06 €

Desde 2021, con Alberto Rojo, se puso en marcha un nuevo contrato del servicio de control de plagas,
tratamientos fitosanitarios y control y gestión sanitaria de la población de columbiformes y otras aves con
un precio anual de 63.000 €, lo que supone un incremento de un 26 % respecto del contrato anterior
del PP.

Con este incremento presupuestario se buscaba, por un lado, conseguir una mejor prestación en el
servicio de desratización, desinfección y desinsectación de la ciudad y, por otra parte, hacer frente a
la plaga de palomas que asola el municipio.

En junio de 2019, la población aproximada de palomas en la ciudad era de unas 45.000-50.000. Después
de llevar  a cabo numerosas actuaciones, la población de palomas se ha visto reducida en  unas 15.000-
20.000, dejando la población en prácticamente a la mitad.



P A R Q U E S  Y  J A R D I N E S

M E J O R A S  E N  Á R E A S  C A N I N A S

N U E V O  C O N T R A T O  D E  M A N T E N I M I E N T O  D E  P A R Q U E S  Y  J A R D I N E S

En otoño de 2021 y respondiendo a una demanda popular y a una promesa electoral, se llevó a cabo una
mejora integral de 6 áreas caninas de la ciudad de Guadalajara. 

Supuso una inversión de 66.000 € que incluyó la instalación de circuitos de Agility, fuentes para
perros, iluminación, papeleras y bancos en los pipicanes del Parque de Adoratrices, del Parque de La
Bujeda, del Parque del Agua (Avda Concepción Arenal), Parque de la Constitución y Parque de la
Chopera.

Aumento de las zonas verdes a mantener. Parque de los nuevos desarrollos y obras de legislaturas
anteriores.
Aumento en el servicio de poda. Incremento de un segundo equipo de poda en altura.
Incremento y mejora de la maquinaria que incluye el contrato actual.
Prohibición del uso de glifosatos.
Mejora del servicio en fines de semana
Inclusión del mantenimiento de las zonas verdes del cementerio en el contrato.
Inclusión de la reposición de arbolado y arbustiva.
Licitación como un segundo lote de un servicio de mantenimiento forestal en el Zoo.

Tras el insuficiente contrato para el mantenimiento de Parques y Jardines que vence en marzo de 2023  y
que firmó el PP, Alberto Rojo puso en marcha un nuevo Pliego de Condiciones Técnicas para el
mantenimiento de los parques y jardines del municipio.

Hasta la fecha y "gracias" al PP, ahora mismo existían casi 200.000 metros cuadrados de zona verde en
Guadalajara fuera del contrato de mantenimiento. Este área se lograba adecuar con los planes de
Empleo de Castilla-La Mancha o con las Brigadas Municipales.  Con este nuevo pliego, se quieren
impulsar nuevas premisas:



P A R Q U E S  Y  J A R D I N E S

A U M E N T O  D E L  P E R S O N A L  D E  L A  B R I G A D A  D E  J A R D I N E S

A C T U A C I O N E S  E N  L O S  M Á R G E N E S  D E L  R Í O  H E N A R E S

Según la Relación de Puestos de Trabajo del Ayuntamiento, en la brigada de servicios múltiples debería
de haber 20 trabajadores. Sin embargo, la dejadez del PP provocó que en junio de 2019, la brigada
estuviera compuesta por 1 encargado y 5 trabajadores.

Con las diferentes convocatorias y salvando las trabas burocráticas se lograron incorporar CUATRO
nuevos oficiales de jardinería. 

En diciembre de 2020 tuvieron lugar trabajos de conservación, limpieza y desbroce a lo largo de 950
m lineales de la margen derecha del Río Henares, desde el Puente de Julián Besteiro hasta la antigua
fábrica de harinas.
Tras el paso de Filomena, se contrató un servicio forestal para la retirada de vegetación en las riberas
del Río Henares que por su situación o estado suponían un riesgo para las personas.
A principios de 2023, se realizó una nueva limpieza de las riberas del río a la altura del puente árabe

Al contrario que el Partido Popular, el cual se dedicó a hormigonar la margen derecha del Río Henares,
gracias a la gestión de Alberto Rojo, se llevaron a cabo actuaciones en la margen del Río Henares
respetuosas con la biodiversidad y el entorno natural de ribera:
 



M E D I O  A M B I E N T E

La Creación de la Concejalía de Transición Ecológica durante el mandato de Alberto Rojo evidencia
la apuesta de este equipo de Gobierno por el Medio Ambiente. En estos años se ha creado el Consejo
Sectorial de Medio Ambiente y se ha elaborado su Reglamento con la participación de las asociaciones
ecologistas, en continuo contacto con los colectivos de la ciudad para recoger sus aportaciones. 

Se presentó el Sello Guadalajara Sostenible, que engloba diferentes actuaciones, entre ellas una
FISCALIDAD VERDE, con bonificaciones del 50% del IAE para las empresas que apuesten por las
energías renovables; reducción de hasta un 50% en el IBI para las instalaciones de sistemas de
aprovechamiento térmico o eléctrico de energía solar durante tres años o bonificaciones de hasta un 95%
en el ICIO para instalar placas solares de autoconsumo. 

Para involucrar a toda la sociedad guadalajareña y seguir apostando por la economía circular, se ha
introducido el quinto contenedor y realizado una campaña de sensibilización en centros educativos, así
como para toda la ciudad. En esta línea se han desarrollado ya con éxito dos grandes Ferias de
Economía Circular. 

En el apartado de protección animal, se ha elaborado una nueva Ordenanza e introducido el protocolo
CES (Captura, Esterilización y Suelta) para ordenar las colonias de gatos ferales, que están
controladas por las asociaciones protectoras de forma voluntaria. En paralelo, se han endurecido las
multas por no recoger heces caninas, no llevar botella para limpiar el orín o dar alimentos a
animales callejeros, a fin de conjugar la protección animal con la sana convivencia de todos en la
ciudad. Además, se han mejorado las instalaciones del Centro de Recuperación de Animales
Abandonados que lleva la Camada, y se han instalado puntos 

E C O N O M Í A  C I R C U L A R

O R D E N A N Z A  D E  T E N E N C I A  D E  A N I M A L E S

G U A D A L A J A R A  S O S T E N I B L E



M E D I O  A M B I E N T E

C A M P A Ñ A S  D E  S E N S I B I L I Z A C I Ó N

Z O O  D E  G U A D A L A J A R A

A C T U A C I O N E S  E N  L O S  C O L E G I O S

En esta línea de innovación, se pusieron en marcha nuevas campañas de sensibilización en distintas
materias, reciclado de vidrio, 'basuraleza', reciclaje en general, economía circular, etc. Logrando
alcanzar el Récord Mundial en el reciclado de botellas de vidrio en una hora, gracias a la
colaboración de la ciudadanía. 

Alberto Rojo ha puesto en marcha el mayor proceso de transformación del Zoo de Guadalajara,
concebido como un espacio para la recuperación y protección de especies. El Plan Director recoge una
serie de medidas cuyo presupuesto global asciende a los dos millones de euros, de los que 875.000
euros ya habrán sido ejecutados en 2023.

El Plan ha supuesto la renovación completa del vallado perimetral exterior y la creación de una nueva
entrada principal, la renovación de vallados interiores, adoquinado del acceso y de varios caminos,
reconfiguración de espacios animales, introducción de nuevos ejemplares de razas ibéricas, creación de
un bosque mediterráneo, un hotel para insectos, la mejora de áreas infantiles y estanciales o la
apertura de un nuevo restaurante con terraza, con la remodelación de sus aseos. 

Para los próximos años queda recogido en el Plan la creación del aula ambiental de la provincia en
colaboración con el Gobierno de Castilla-La Mancha, así como seguir reorganizando espacios e
introduciendo nuevos ejemplares, al tiempo que se mejoran nuevas estancias como la laguna
aparecida junto a las instalaciones de la Camada tras labores de limpieza y desbroce. Dentro de las
grandes actuaciones se recoge la creación de un espacio para anfibios, un gran reptilario y un voladero

Se preparó un proyecto de infraestructuras verdes en patios de seis colegios. Además, se inició el
cambio de dos calderas en los colegios de Taracena y en el Rio Henares por importe de 76.711,82 euros.

Además, se trabajó en los Objetivos de Desarrollo Sostenible para la reducción de plásticos de un
solo uso, sensibilizar en el reciclado, movilidad sostenible, naturalización de patios, introducción de
calefacción de biomasa en 7 centros educativos o trabajo para la elaboración de efugios climáticos
en centros educativos



C U L T U R A

Durante el mandato de Alberto Rojo, Guadalajara ha experimentado una auténtica revolución
cultural, con la programación de cerca de un millar de actividades al año en nuestros espacios
escénicos; y tejiendo alianzas con nuestro tejido cultural que sin duda están contribuyendo a
enriquecer esta época dorada para nuestra ciudad.

Y todo ello, teniendo que lidiar con una situación económica y administrativa del entonces
Patronato de Cultura, que era absolutamente caótica. Un auténtico desbarajuste organizativo,
presupuestario y de gestión que, a día de hoy, está completamente resuelto.

Durante esta legislatura hemos programado una cultura de calidad, democrática y accesible para
todos los vecinos y vecinas, para todos los gustos y edades, y hemos llevado actividad, mucha actividad,
a nuestras calles y a nuestras plazas. Cultura en nuestros barrios, y en nuestros pueblos
anexionados; desde el convencimiento de que la cultura es una parte fundamental y transversal a
todas nuestras políticas.

Cultura participativa, que hemos demostrado a través de la elaboración de un Plan Estratégico de
Cultura con el que hemos dado voz a todos los colectivos, empresas, asociaciones del mundo de la
cultura en nuestra ciudad, y también a vecinos y vecinas.

G U A D A L A J A R A  V I V E  U N  R E N A C I M I E N T O  C U L T U R A L



C U L T U R A

Puesta en marcha una treintena de programas, acciones y ciclos nuevos con continuidad: 
Guadaclown
Festival de danza contemporánea
Veranos culturales
Temporada de Música Antigua
Ciclo de Teatro Pura Escena
Ciclo ‘Memoria contra el olvido’
Versos a medianoche
Celebración de ‘Guadalajara, comunera’ con Gentes de Guadalajara.
Presentación de nuevas publicaciones
Festival de Artes Escénicas para Niños y Niñas Alfanhuí
Nueva ubicación de la Feria del Libro, en La Concordia.
Guadalajara de Buen Humor
Panorámico
Premio de Fotografía ‘Santiago Bernal’
Nuevo ciclo Música y más
Festival de Cine Lento
Amorararte
40 aniversario del hermanamiento con la ciudad de México.
Impulso de la Escuela Municipal de Teatro
Nuevo ciclo de Música y Patrimonio en las Iglesias de los pueblos anexionados, en colaboración
con la Fundación Siglo Futuro.
Puesta en marcha de más de una decena de clubes de lectura en la Biblioteca Municipal.
Programas de colaboración con las dos salas de música en directo de la ciudad: Sala Óxido y
Monkey Man.
Cine Club para niños y niñas en la Biblioteca Suarez de Puga: ‘Cinema Paradiso’
Ciclo Moderno Sonoro, con actuaciones musicales de artistas emergentes en el Moderno.
Escenario Virtual. Programa de difusión musical en espacios patrimoniales, por parte de grupos de
Guadalajara.

En fase de realización la rehabilitación de dos espacios en el Palacio de la Cotilla para
acondicionamiento de dos nuevas salas de exposiciones de la obra pictórica de Buero Vallejo.

La cultura en Guadalajara, durante el mandato de Alberto Rojo, nos ha traído:



La celebración del 20 aniversario de la apertura del Teatro Auditorio Buero Vallejo, en 2022 y
2023, con un programa de más de una treintena de actividades; y visitas guiadas y teatralizadas al
teatro y turísticas a la Guadalajara de Buero, para finalizar con una gran jornada de puertas abiertas,
el 1 de abril, con la participación del asociacionismo cultural de la ciudad.

Hemos seguido apostando y promocionando los grandes eventos culturales de la ciudad como el
Maratón de los Cuentos; el Festival de Cine Comprometido de Guadalajara (Fescigu); el Tenorio
Mendocino y las actividades de la Fundación Siglo Futuro, con ayudas económicas a través de
convenios nominativos; y también, para el Fescigu; la Asociación Cultural Cicerón, organizadora de la
Pasión Viviente de Iriepal; Contrapicado Films, del Festival de Cine Lento; Asociación
Panorámico Musical, o el Cine Club Alcarreño.

Celebración de actividades en la calle para acercar la cultura a la ciudadanía: Veranos Culturales de
Guadalajara, ‘Guadalajara VIVE en sus plazas’; 'Primavera Encuentada’; Exposición El Prado en
las Calles, Exposición 50 Fotografías con Historia…

Después de casi una década en el olvido, se ha recuperado el Festival Titiriguada otorgándole la
confianza e importancia merecida. 

Apoyo a los creadores y artistas emergentes, con programas pequeños en su contenido, pero
grandes en su significado, como la celebración del Dia Internacional de la Danza, o el Día
Internacional del Teatro, con una programación de artistas locales.

Impulso especial a las Escuelas Municipales de Guadalajara, un activo cultural importantísimo, que
cuenta con más de 1500 alumnos y alumnas en la ciudad y su traslado a la Nave de Talleres del
Fuerte de San Francisco. 

También hemos implantado un nuevo modelo de cursos en las Escuelas, además de los existentes:
cursos de más corta duración y de temática diversa: magia, cata de mieles, arreglos florales,
fotografía, confección de relojes de sol, paseos por la naturaleza, narración oral, danza en
movimiento, modelado en poliespán, teatro, taller de reciclaje, percusión, pintura en la calle, etc.

Guadalajara ha dejado de ser la única capital de España sin biblioteca municipal, con la
integración de la Biblioteca Suarez de Puga en la Red de Bibliotecas de Castilla-La Mancha.

Hemos extendido la actividad bibliotecaria a los pueblos anexionados. 

Hemos cumplido nuestro compromiso de trasladar la Feria del Libro al  parque de la Concordia,
una reivindicación histórica de los libreros y libreras, con un gran éxito de las dos convocatorias
organizadas en 2021 y 2022, y muchas actividades complementarias. 

Se ha puesto en marcha un cine club para niños y niñas en la biblioteca municipal con la sugerente
denominación de “Cinema Paradiso”. 

C U L T U R A

L A  C A S A  D E L  P I N T O R
C A R L O S  S A N T I E S T E B A N

S E R Á  L A  F U T U R A  C A S A  D E L
C U E N T O  Y  C E N T R O

R E G I O N A L  D E L  C U E N T O ,
A D E M Á S  D E  L A  S E D E  D E  L A
R E D  E U R O P E A  D E  C I U D A D E S

D E L  C U E N T O
 

C E R C A  D E  U N  M I L L A R  D E
A C T I V I D A D E S  A L  A Ñ O  E N

N U E S T R O S  E S P A C I O S
E S C É N I C O S ,  E N  L A

B I B L I O T E C A  M U N I C I P A L
‘ J O S É  A N T O N I O  S U Á R E Z  D E

P U G A ’  Y  E N  E L  M U S E O
S O B R I N O .

 



M O V I L I D A D  
Z O N A  D E  B A J A S  E M I S I O N E S

Durante el mandato de Alberto Rojo se ha sido consciente de que mejorar la vida de las personas que
viven en Guadalajara era una prioridad y necesidad imperiosa. Por ello, desde el momento en que se
tuvo constancia de que era obligatorio contribuir en alcanzar los acuerdos de París en los que se indican
que, entre otras cosas, las ciudades con más de 50.000 habitantes deben implantar una Zona de Bajas
Emisiones, se puso a trabajar de manera incansable.

Se establecieron varias líneas que partieron desde la Oficina Técnica de Proyectos Estratégicos para
la creación e implantación de una Zona de Bajas Emisiones en el Casco Histórico de la ciudad,
convirtiéndolo en un espacio más amable para los peatones, más saludable, más verde y más accesible
para las personas que viven o trabajan en el centro.

Para todo ello, durante el mandato de Rojo, el Ayuntamiento de Guadajalara se ha acogido a las dos
convocatorias del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, habiendo obtenido ya una
resolución por valor de 3.930.211,91 euros para la construcción de un aparcamiento disuasorio; la
conversión de la calle Miguel Fluiters en una calle de coexistencia; la reforma integral de las plazas
del General Prim y San Esteban, y la implantación de una Zona de Bajas Emisiones.

Además, durante del mandato de Alberto Rojo, se consiguió que dentro de la Estrategia de Movilidad
Sostenible del Gobierno de Castilla-La Mancha, a través de un convenio con el Ayuntamiento de
Guadalajara, la conversión de la travesía de Santo Domingo; la calle Miguel de Cervantes; la plaza
de La Antigua y la calle Ángel Martin Puebla en calles de coexistencia, con una financiación por
parte del Gobierno regional de 1.652.568,74 euros.

Todas estas intervenciones ya están puestas en marcha. La calle Miguel Fluiters es ya una calle de
coexistencia. El aparcamiento disuasorio está ya en fase de construcción, y del mismo modo ya está
adjudicado el contrato de la implantación de la ZBE, que tiene que estar en funcionamiento el 1 de
enero de 2024. Por otro lado, ya se están licitando las obras de acondicionamiento de las plazas del
General Prim y San Esteban y la reforma integral de las calles travesía de Santo Domingo, la calle Miguel
de Cervantes, la plaza de La Antigua y la calle Ángel Martin Puebla. 

Del mismo modo, ya se ha estado trabajando, a través de una asistencia técnica, en la redacción de un
borrador de ordenanza que regula la ZBE y quién y de qué manera se puede entrar a esta zona
acotada y restringida de la ciudad, que se tendrá que empezar a tramitar en las próximas semanas para
que pueda entrar en vigor el 1 de enero de 2024 y cumplir así con la obligación de plazos establecidos.



Ampliación de la línea C2, que volverá a entrar al corazón del barrio de Los Manantiales, con
frecuencias reforzadas para que entre coche y coche haya solo 15 mins de espera.

Reducción de frecuencias para que el tiempo de espera máximo sea de 15 minutos

Ampliación de la Línea L6 con la creación de 8 nuevas paradas para dar servicio a las zonas de
Aguas Vivas y de las Cañas. El tiempo de espera será de 20 minutos.

Creación de la línea L9 con el objetivo de unir la Estación de Renfe, la Universidad, los Nuevos
Juzgados y la zona comercial de la avenida Eduardo Guitián.

Modificación del recorrido de la línea L4 para que entre en el barrio del Fuerte a través de la
Avenida de Juan Pablo II.

Reducción de frecuencias en la línea L5 durante todo el servicio. El tiempo de espera pasará de 30
a 25 minutos.

Se introducirán vehículos eléctricos a la flota de autobuses, en un número aproximado a un tercio
del total.

Se reforzará y mejorará el servicio nocturno de los Búho, que serán gratuitos.

Los servicios nocturnos podrán hacer paradas fuera de los puntos habilitados como tal -siempre
dentro del recorrido- en los casos de mujeres que viajen solas para mejorar su seguridad y queden
lo más cerca posible del lugar al que se dirijan, o donde por condiciones lumínicas o de otro tipo
prefieran bajarse del bus.

N U E V O  S E R V I C I O  D E  B U S  U R B A N O

El Gobierno de Alberto Rojo deja iniciada la licitación del nuevo servicio de autobús urbano, que
trae algunas novedades importantes como por ejemplo:



E D U C A C I Ó N

Dentro de las competencias de un ayuntamiento, el Gobierno de Alberto Rojo desarrolló medidas
importantes en favor de la educación, retomando el diálogo y la colaboración con los colegios,
apoyando a las familias y colaborando con la Consejería de Educación del Gobierno de Castilla-La
Mancha en todo lo necesario.

Se crearon nuevas ayudas pensando siempre en las familias con más dificultades, hemos puesto en
marcha órganos de participación para la comunidad educativa y hemos apostado con rotundidad por
las mejoras y el buen mantenimiento de los colegios tras años de olvido por parte del PP. 

Creación del Consejo Escolar de Localidad en el que están representados todos los miembros de la
comunidad educativa: centros escolares, profesorado, alumnado, familias, personal administrativo,
etc.
Puesta en marcha de la comisión contra el absentismo escolar,
Creación del programa O2 para ayudar al alumnado expulsado por motivos disciplinarios.
De los 70.000 euros que se destinaba a mantener en buen estado los colegios a los 2 millones de
euros, con un servicio de limpieza reforzado.
Conexión de 6 centros escolares a la red de biomasa de la ciudad, sustituyendo calderas antiguas,
problemáticas y contaminantes. 
Fomento de la educación de 0 a 3 años en nuestros centros de educación infantil, con políticas en
todas las direcciones: incremento del 103,5% de la aportación del Ayuntamiento al servicio municipal
con mejoras en comedor, reduciendo el coste de la matrícula a las familias un 13 por ciento, y creando
una línea de ayudas de 50.000 euros dirigidas a las familias que no pueden hacer frente al coste de
escolarización de estos menores.

Medidas claras con las que hemos apostado por el futuro de nuestra sociedad: 

U N A  A P U E S T A  F I R M E  P O R  L A  E D U C A C I Ó N ;  P O R  E L  F U T U R O



Línea de 70.000 euros en ayudas para material escolar y actividades complementarias, vinculadas al
nivel de renta y gestionadas directamente por los centros educativos, también para ayudar a quien no
puede costear el precio de excursiones o actividades vinculadas al colegio. 
Puesta en marcha de un programa de ayudas para intercambios en el extranjero con una partida
global de 20.000 euros.
Cesión de una parcela de 7.800m2 en Aguas Vivas a la Junta de Castilla-La Mancha para la
construcción de un nuevo colegio.
Colaboración y participación con los colegios en campañas de reciclaje, en la organización de la
feria de la ciencia o la nueva feria de las humanidades.
Programa con Proyecto Hombre y la UNED para el desarrollo de jornadas formativas desde las que
prevenir todo tipo de adicciones. 
Extensión de la UNED a los barrios de la ciudad
Colaboración con el Gobierno de Castilla-La Mancha para la apertura de los comedores escolares
en épocas de vacaciones para ayudar a familias con dificultades que impidan garantizar una
comida de calidad a sus hijos e hijas. El PP solo puso en marcha este programa en verano aludiendo a
una escasa demanda, mientras el Gobierno de Alberto Rojo ha sido sensible a las dificultades
que pueda atravesar cualquier menor, ampliando la apertura a la Navidad y la Semana Santa,
potenciando el servicio. De las 279 comidas ofrecidas en el curso 2018-2019 a las 10.759 servidas
en el curso 2021-2022.

E D U C A C I Ó N



D E P O R T E

Dejaron a los clubes deportivos sin subvenciones; desde 2013 no se habían modificado los
precios públicos de las instalaciones deportivas; y tanto sus bares como la explotación de las
pistas de San Roque, estaban sin contratos.

Desde el 2013, el programa de alquiler y reserva de instalaciones deportivas -Cronos- estaba sin
mantenimiento y sin actualizar. También, los ascensores de las instalaciones deportivas y sin pasar
las OCAS. El servicio de control de incendios y extintores sin mantenimiento desde hace
lustros. Los desfibriladores de las  instalaciones deportivas sin mantenimiento y sin homologar
desde 2013.

La pista de parqué de la carpa del Multiusos destrozada antes de tiempo por las cesiones
gratuitas y sin contrato de mantenimiento. Los anexos del Pedro Escartín sin mantenimiento, con
deficiencias en su construcción y sin requerir la reparación mediante el seguro decenal.

En 2019, el Gobierno de Alberto Rojo se encontró con un Patronato de Deportes completamente en la
ruina, con facturas sin justificar por importe de un millón de euros. El anterior Gobierno de Antonio
Román, dejó a Guadalajara como la ciudad de la morosidad y de la dejadez.

Y estos son sólo algunos de los ejemplos de la nefasta gestión del Partido Popular en materia deportiva
que se han tenido que subsanar:

C O N  E L  G O B I E R N O  D E  A L B E R T O  R O J O ,  L A  A C T I V I D A D
D E P O R T I V A  D E  L A  C I U D A D ,  Y  E L  D E P O R T E  H E C H O  E N
G U A D A L A J A R A ,  J U N T O  A  N U E S T R O S  C L U B E S ,   R E C U P E R Ó
S U  P R O T A G O N I S M O .  L A  C I U D A D A N Í A  D E J Ó  D E  S E R  M E R A
E S P E C T A D O R A ,  P A R A  P A R T I C I P A R  D E L  D E P O R T E  D E ,  Y  E N
S U  C I U D A D .



Acceso gratuito a las piscinas municipales a los menores de 3 años. 
Activamos las subvenciones de 2019 a los clubes de la ciudad. (El PP había adquirido el compromiso
de adelantarlas, incluso se había comprometido electoralmente en acto público, y obviaron su
convocatoria). En la actualidad, las subvenciones se convocan regularmente y antes de las elecciones
se habrán cumplido todos los compromisos en esta materia. 
Se crean dos líneas nuevas de ayudas: deporte femenino, y deporte inclusivo.
Se pone en marcha la convocatoria de Subvencione Extraordinarias a entidades sin ánimo de lucro
para el fomento del deporte, que organicen actividades específicas o de carácter extraordinario que
queden fuera de la programación deportiva ordinaria anual.
Se crea el primer reglamento de instalaciones deportivas en la historia democrática de la ciudad.
Desde el 1 de enero 2020 todo el proceso de gestión de la Concejalía de Deportes se realiza de
manera telemática. 
Integración del Patronato Deportivo Municipal en el Ayuntamiento,  el 1 de enero de 2021, un hito
que supone la regularización absoluta de toda la gestión deportiva de la ciudad.
Actuaciones en las pistas al aire libre: Se ha invertido y remodelado las pistas al aire libre en el
parque de Ingenieros Militares (barrio Escritores); Océano Atlántico (Aguas Vivas); parque Alamín
(Barrio Alamín); calle Cuba (parque de la Olmeda); e Iriépal. 
Hemos llevado actividad deportiva a los barrios.

Remodelado los vestuarios de la piscina de San Roque, con una inversión de 250.000 euros 
Acuchillado y barnizado el parqué del Multiusos por un importe de 65.000 euros
Hemos invertido 447.700 euros en la construcción de una zona de vestuarios y en techar las
gradas del campo de fútbol 11 de ‘Fuente de la Niña’
Hemos iniciado el procedimiento administrativo para cambiar el césped en el Jerónimo de la
Morena.
Hemos iniciado el procedimiento administrativo para cambiar el césped en los anexos del Pedro
Escartín.
Hemos instalado nuevos aires acondicionados para climatizar la carpa del Palacio Multiusos. 
 Inversión de 80.000 euros
Hemos acuchillado y pintado la pista del polideportivo ‘David Santamaría’, como respuesta a las
peticiones del Balonmano Guadalajara, con una inversión de 20.000 euros.
Recogida y evacuación de aguas pluviales de la carpa del Palacio Multiusos: 30.000 euros.
Sellado de las cubiertas del Palacio Multiusos y del David Santamaría: más de 20.000 euros.
Se han realizado mejoras en los tornos de acceso a instalaciones deportivas
Reparación y acondicionamiento de grada y vestuario del estadio ‘Pedro Escartín', y su cesión al
Club Deportivo Guadalajara.
Hemos adjudicado las obras del gimnasio de alto rendimiento de las pistas de atletismo de la
Fuente de la Niña, con una inversión de 246.000 euros, y un plazo de ejecución de cuatro meses
desde la firma de replanteo.. 

D E P O R T E
G E S T I Ó N  D E L  G O B I E R N O  D E  A L B E R T O  R O J O  E N  D E P O R T E S

R E N O V A C I Ó N  D E  P I S T A S  D E P O R T I V A S



Hemos promocionado y fomentado el deporte hecho en Guadalajara; ordenado la actividad
deportiva en la ciudad, con nuestros deportistas y clubes,  fomentando que toda la ciudadanía, desde
las edades más tempranas, hasta la tercera edad, practiquen deporte.
Se han realizado multitud de eventos deportivos nacionales e internacionales como una etapa de
La Vuelta a España; la Copa de España de fútbol sala; concentraciones de selecciones nacionales;
Campeonato de España de Voleibol infantil y cadete; Campeonato de natación Fecam; Campeonato
de Europa de Karate y Parakarate, Campeonato de Europa de Fútbol sala para personas sordas; y
la final de etapa (mayo) de la primera Vuelta Ciclista Femenina a España; entre otros muchos.
Hemos puesto en marcha las escuelas municipales con los clubes deportivos de la ciudad, con
una aportación por parte del Ayuntamiento de 300.000 euros anuales. En el último año se han
mejorado y simplificado ayudando a su tramitación y al cumplimiento por parte de los clubes. En la
actualidad existen aproximadamente 150 becas totales para menores que quieren practicar
distintas disciplinas. Con estas escuelas queremos garantizar el acceso universal a la práctica
deportiva y que ningún niño o niña se quede sin hacer deporte.
Destinamos cerca de 1,5 millones de euros anuales en subvenciones a clubes deportivos
deportistas individuales, y a asociaciones deportivas y diferentes colectivos que realizan actividades
deportivas fuera del calendario reglado, a través de la línea de subvenciones trimestrales.
El Ayuntamiento de Guadalajara colabora con la Asociación Inclubsión con una subvención de
10.000 euros, dirigida al fomento de la plena inclusión social a través del deporte y del ocio. 
Se ha celebrado, con la colaboración del Ayuntamiento, el I Torneo de Balonmano Inclusivo Ciudad
de Guadalajara. 
Hemos organizado una olimpiada escolar con la que también favorecemos el deporte no reglado, en
la que han participado más de un millar de niños y niñas de 14 centros escolares.
Llevamos la Feria del Deporte al parque de La Concordia con un éxito de participación.

D E P O R T E
O T R A S  A C T U A C I O N E S



I G U A L D A D

Dentro de las competencias de un ayuntamiento, el Gobierno de Alberto Rojo siempre ha tenido claro que
la igualdad entre las mujeres y los hombres tienen que ser políticas transversales que afecten a
todas y cada una de las medidas que pongamos en marcha, porque solamente así acabaremos con la
desigualdad estructural que existe en la sociedad. 

Por eso, en el pasado mandato se creó la concejalía de Igualdad, que anteriormente no existe en este
Ayuntamiento, separándolo del concepto exclusivo de mujer o de servicios sociales.

Se ha elaborado un Plan de Igualdad para los trabajadores y trabajadoras del Ayuntamiento, que era
obligatorio tenerlo por ley, pero que no estaba realizado. Hemos puesto en marcha cursos de
formación para sensibilizar en la materia a los y las funcionarias.
Hemos iniciado una nueva línea de subvenciones para proyectos que fomenten la igualdad entre
mujeres y hombres. Además, seguimos tramitando la línea tradicional de asociaciones de mujeres. 
Fechas claves, como el 8 de marzo, el 25 de noviembre, día contra la violencia machista o el 23 de
septiembre, Dia internacional contra la explotación sexual y el tráfico de mujeres, se han
conmemorado.
La Mesa contra la Trata se ha puesto en marcha, y está elaborando un protocolo de acción
conjunta para acabar con la trata con fines de explotación sexual.
En momentos festivos, de gran afluencia y de gran vulnerabilidad para las mujeres por el exceso de
sustancias como el alcohol, hemos puesto en marcha Puntos Violetas, que sirven para prevenir,
concienciar y ayudar a posibles víctimas.
Convocado el Consejo de Igualdad, que no se había activado hasta el momento, y hemos puesto en
marcha  acciones de sensibilización como “Algunas mujeres Geniales” o el ciclo “IgualaTTeatro”
Hemos visibilizado a mujeres importantes de la historia, como lo hicimos con el cambio de nombre
de las calles, en las que introdujimos cinco nombres de mujeres en nuestro callejero.
Instalado en el Bulevar Clara Campoamor, el Paseo de los Bustos de mujeres ilustres, con la
incorporación de ocho bustos de mujeres representativas de nuestra ciudad y nuestra provincia, como
Juana Quílez, Tomasa Cuevas, Amelia de la Torre, Crescencia Alcañiz, María de Cazalla, Mayor
Guillén de Guzmán, Mencía de Mendoza y Ana Mendoza de la Cerda, princesa de Éboli. Además,
estas obras están realizadas por creadoras mujeres, siendo la segunda escultura de la ciudad que
se ha elaborado por manos femeninas. 

Con Alberto Rojo se puso en marcha las siguientes medidas para fomentar una sociedad más igualitaria
entre mujeres y hombres, para luchas contra la violencia machista y para implantar medidas de
corresponsabilidad y de conciliación familiar: 



I N F A N C I A ,  A D O L E S C E N C I A
Y  J U V E N T U D

Entendemos la infancia, la adolescencia y la juventud como etapas que forman parte de un
mismo camino, y por eso unimos en una sola concejalía todas estas políticas, para poder darle
continuidad y coherencia. A lo largo de esta legislatura hemos puesto en marcha las siguientes
medidas.

Se ha puesto en funcionamiento el Consejo Sectorial de Infancia y Adolescencia, tratándolos de
manera diferenciada, y con actividades de dinamización como talleres, cuenta cuentos, y otras
actividades.
Se ha programado cultura pensando en el publico infantil, especialmente en espacios abiertos,
potenciando el consumo de cultura universal a todos los niños y niñas
Se ha trabajado con los clubes deportivos de la ciudad, conveniado con ellos para crear las Escuelas
Deportivas Municipales, garantizando el acceso a la práctica deportiva a todos los niños y niñas. 
Se ha cambiado el modelo de los campamentos urbanos, para poder ofrecer un verdadero
campamento con actividades lúdicas como juegos al aire libre o hinchables. Y se ha ampliado el
servicio con aula matinal y comedor.
Se ha creado el Consejo Sectorial de Juventud, que no existía en este Ayuntamiento.
Se ha puesto en marcha el Servicio de Información Juvenil.
Se han creado las Corresponsalías Juveniles, en colaboración con los centros educativos de la
ciudad. 
Se ha abierto el Espacio TYCE como un auténtico centro de ocio juvenil, en el que se ha puesto a
disposición de todos los jóvenes que lo quieran usar cabinas de ensayo, juegos de mesa, juegos
recreativos, espacios de esparcimiento, y en el que todos los fines de semana hay talleres gratuitos, y
en el que hay un animador juvenil todos los fines de semana.
Se ha creado el servicio de Animadores de Calle, que los fines de semana recorren las calles de la
ciudad trabajando con las personas adolescentes y jóvenes, e informando de todas las alternativas
que tienen en la ciudad. 
Se ha puesto en funcionamiento el Centro Joven, con curso de formación. Como el de monitor de
ocio y tiempo libre o socorrismo, que dan a las personas jóvenes los títulos para poder trabajar.
Se han realizado talleres de emprendimiento juvenil.
Se han realizado talleres prácticos para jóvenes con los que desarrollar aspectos como la
sociabilidad o tratar temas como la salud mental o la prevención del suicidio.
Se han puesto en marcha importantes programas de ocio alternativo como Esta Noche Toca,
Sábados al cine o Sábados de escapada.
Se han convocado concursos con importantes premios en metálico de fotografía, baile, comic o
arte urbano.
Se han creado becas para participar en programas de viajes de aventuras.
Se ha programado cultura también pensando en las personas jóvenes y en sus gustos, como
GuadaPOP o GuadaSession.



D I V E R S I D A D ,  B I E N E S T A R
S O C I A L  Y  P A R T I C I P A C I Ó N
C I U D A D A N A  

G O B I E R N O
D E  L A S
P E R S O N A S

La gestión de Alberto Rojo durante estos cuatro años ha estado
claramente marcada por políticas dirigidas a las personas, sobre todo
en los momentos más crudos de la pandemia. En este tiempo, el
Ayuntamiento ha hecho una verdadera movilización de recursos públicos
para la puesta en marcha de distintos recursos dirigidos a personas
mayores o a familias con situaciones económicas complejas,
atendiendo a su vez a la infancia vulnerable.

En este sentido, el presupuesto destinado a Bienestar Social se ha
incrementado en dos millones de euros en relación al anterior mandato.
En la actualidad son 6,5 millones de euros los dirigidos a estas
políticas, con ejecuciones por encima del 95 por ciento frente índices
por debajo incluso del 60 por ciento del Gobierno del PP, que no se
gastaba gran parte del dinero que destinaba a políticas sociales. 

Las horas de ayuda a domicilio se incrementan en un 20 por ciento en el actual mandato, igual
que el presupuesto. Se ejecutan 63.450 horas con 1,4 millones de euros de inversión.
Se multiplican por cuatro las ayudas directas a personas vulnerables. De las 160 ayudas
concedidas en el último año de gobierno del PP a las 711 del años 2022. Además, gran parte de los
562.000 euros destinados a ayudas se canjean por primera vez en comercios y establecimientos de la
ciudad. Ayudamos a quien necesita atender necesidades básicas de alimentación invirtiendo a su vez
en el comercio local.
Alberto Rojo casi triplica el dinero destinado a asociaciones del Tercer Sector que trabajan
para ayudar a personas mayores o a familias vulnerables con distintos programas, pasando de los
269.000 euros de 2018 a los 769.000 euros de 2022. Entidades como Cáritas o ACCEM ven
multiplicado por siete el apoyo municipal, igual que Cruz Roja o Guada Acoge, que cuentan también
con más recursos. 
Inversión de 400.000 euros en las nuevas instalaciones del Albergue de Betania para personas sin
hogar gestionado por Cáritas Diocesana, con la remodelación a su vez de las antiguas. 
El presupuesto destinado a políticas para las personas mayores se triplica respecto al
mandato del PP, impulsando programas de ocio, formación y envejecimiento activo como ‘Actívate’,
‘Mayores al Cine’ o un plan de acompañamiento. 
Alberto rojo ha reforzado económicamente el convenio con la UNED para el desarrollo de la
Universidad de Mayores.
Hemos introducido mejoras en todos los centros sociales, especialmente en el de la calle
Cifuentes. Allí se han invertido 40.000 euros en la mejora de su salón de actos, con un proyecto de
rehabilitación integral por valor de 1,8 millones de euros ya en marcha. 



D I V E R S I D A D ,  B I E N E S T A R
S O C I A L  Y  P A R T I C I P A C I Ó N
C I U D A D A N A  

G U A D A L A J A R A  D I V E R S A
El gobierno de Alberto Rojo es un gobierno sensible y con alma que ha
puesto en valor el carácter diverso de nuestra sociedad. Con políticas
transversales organizadas en torno al sello ‘Guadalajara diversa’, el
Ayuntamiento trabaja en favor de la igualdad, favoreciendo al mismo
tiempo que la sociedad de Guadalajara valore positivamente la
diferencia, por etnia, identidad u orientación sexual, capacidades o
credo religioso. 

Alberto Rojo ha creado la Concejalia de Diversidad con presupuesto propio, y también el Consejo
de Diversidad de la ciudad. 
Creación del concepto ‘espacio libre de discriminación’ para que empresas o colectivos se
adhieran al manifiesto en favor de la diversidad y en contra de cualquier tipo de discriminación,
visibilizando la importancia de avanzar en este aspecto. 
En materia LGTBI, durante este mandato el Ayuntamiento ha institucionalizado la celebración del
Orgullo en colaboración con la asociación Wado y firmando la adhesión de la ciudad a la
Declaración de Mérida en 2022 para comprometernos con los derechos LGTBI en materia de
cooperación al desarrollo. En ese sentido se han introducido actividades en las Ferias y Fiestas de la
ciudad, en las que se han creado puntos arcoíris. 
Sobre religión, se ha constituido la Mesa de la Diversidad Religiosa y el Ayuntamiento se ha
incorporado a la Red de Municipio por la Tolerancia, para la promoción y respeto de la libertad de
credo religioso o convicción.
En cuando a la etnia, el Ayuntamiento de Guadalajara ha estrechado sus lazos con asociaciones
culturales de diferentes países, creando la Feria Intercultural a celebrar durante la primavera, al
tiempo que se han realizado campañas de sensibilización en contra del racismo. 
Poniendo en valor la existencia de capacidades diversas, el Ayuntamiento ha adoptado medidas
para avanzar hacia una ciudad más justa e inclusiva. Se ha reactivado el Consejo de
Accesibilidad y se ha elaborado el Plan de Accesibilidad de la ciudad, licitándose trabajos ya para la
eliminación de barreras en edificio públicos como el CMI Eduardo Guitián o el registro del
Ayuntamiento en la Plaza Mayor. Además, se ha introducido un sistema de videointerpretación
para personas que se comunican a través de Lengua de Signos Española (LSE), haciendo
accesible la administración municipal más allá de la comunicación verbal.



D I V E R S I D A D ,  B I E N E S T A R
S O C I A L  Y  P A R T I C I P A C I Ó N
C I U D A D A N A  

U N A  C I U D A D  M Á S  P A R T I C I P A T I V A

A pesar de las dificultades derivadas del distanciamiento social de la pandemia, Alberto Rojo ha
potenciado en cuatro años la participación ciudadana, no solo poniendo en marcha órganos
participativos que nunca se llegaron a constituir -Consejo Escolar, Consejo de Mayores, Consejo de
Igualdad o Consejo de Medio Ambiente-, sino creando nuevos espacios en materias sensibles e
importantes para el desarrollo de la ciudad. De esta manera, las asociaciones y colectivos de la
ciudad ya pueden participar en consejos sectoriales sobre diferentes áreas: Juventud, Deportes,
Cultura y Diversidad.

Además, en estos cuatro años se ha desarrollado un verdadero mecanismo participativo para la
elaboración de los presupuestos municipales, dedicando 600.000 euros para financiar proyectos
directamente propuestos y elegidos por los vecinos y vecinas a través de los consejos de barrio. Proyectos
en muchos casos de inversión relacionados con pequeñas obras, iluminación o nuevo mobiliario urbano,
pero también programas de gasto corriente relacionados con servicios sociales o actividades culturales.

La participación ciudadana también ha sido fomentada dando mayor espacio y financiación a
asociaciones y entidades de la ciudad, creando espacios como las ferias temáticas del parque de la
Concordia, o lanzando consultas populares como la puesta en marcha sobre el modelo de Ferias y
Fiestas. Además, el presupuesto destinado a las asociaciones de vecinos han crecido un 47 por ciento. 



Impuesto de Instalaciones, Construcciones y Obras (ICIO: con carácter general, bonificación del 50%
para cualquier actuación en el casco. Si la actuación da como resultado la obtención del certificado
energético A, un 95%.

Bonificación del 90% para la apertura de establecimientos

Bonificación del 95% durante los tres primeros años de apertura de un establecimiento

Bonificación de IBI de entre el 50% y el 80% en la construcción de solares.

Bonificación del 100% de la tasa de terrazas 

Bonificación en el Impuesto de Actividades Económicas (IAE) del 50% a empresas nuevas que
fomenten la creación de empleo, a empresas que incrementen la plantilla, a aquellas que fomenten el
uso de energías renovables y las que tengan un plan de transportes para los trabajadores,
contribuyendo también así a la bajada de las emisiones.

El Gobierno de Alberto Rojo ha iniciado la transformación del casco histórico de la ciudad en un espacio
vivo, para consumir y pasear; en definitiva, para vivir. Un casco verde, sostenible, en una zona de
bajas emisiones y respetuoso con el medio ambiente.

Además, la implantación del campus universitario a las puertas del casco va a revolucionar el
concepto de ciudad que hemos conocido hasta ahora. Su puesta en marcha, prevista para el año 2025,
va a suponer una verdadera revolución para el entorno, respecto a las necesidades, pero también en
cuanto a las oportunidades de desarrollo. Guadalajara va a convertirse, por fin, en una ciudad
universitaria. El Campus Universitario atraerá una media de 5.000 estudiantes diarios.

Y para asumir este gran reto, durante esta legislatura, el Gobierno de Alberto Rojo ha puesto en
marcha un Plan de Revitalización del Casco Histórico 2020-2030 con medidas que ya ha ido
aplicando, devolviendo la luz y la alegría a un centro de la ciudad que durante muchos años ha estado
apagado y sin vida.

El plan del Casco es un documento vivo que se va adaptando a las oportunidades que van surgiendo,
como la llegada de los fondos Next Generation, y con una marca ‘Guada Casco Histórico’ para
armonizar estéticamente todos los locales cerrados del entorno.

Con Alberto Rojo, el Ayuntamiento ha aplicado bonificaciones fiscales tales como:

C A S C O  
H I S T Ó R I C O



No hay duda que durante el mandato de Alberto Rojo, Guadalajara ha vivido los mejores años en cuanto
a eventos, festejos o cultura en la calle que se recuerda. Además, todo evento sociocultural y festivo de
la ciudad se ha entendido como una oportunidad para comercios y hostelería, potenciando así la
activiadad económica de Guadalajara.

La piedra angular y pilar de esta revolución festiva en Guadalajara tiene una clara protagonista: la
recuperación de las Ferias y Fiestas. Alberto Rojo, por fin, ha devuelto la semana grande de la ciudad
al corazón de Guadalajara, a sus calles y plazas, a sus parques.Las Ferias y Fiestas de Guadalajara han
vuelto al centro. 

Un gran reto que se asumió y prometió y que ha cumplido las expectativas con creces. Alberto Rojo ha
demostrado que unas Ferias y Fiestas en el centro de Guadalajara es el modelo que la ciudad
quiere y ha demandado durante más de una década, con el caso omiso del PP y Antonio Román.
 
La feria, las peñas y los puestos y atracciones se sacaron del destierro más allá de la A2, para devolverles
un lugar junto a los lugares más icónicos de la ciudad, convirtiendo las actividades en más accesibles,
para todos los públicos. 

Además, la Navidad en Guadalajara ahora es digna de una capital de provincia. Gracias a Alberto
Rojo ya no ha sido necesario salir fuera  para disfrutar del período navideño. Durante este mandato, se ha
creado 'Navilandia', un gran parque temático de más de 1,5kms, desde el Palacio del Infantado, hasta el
parque de Adoratrices, pasando por la Concordia y el Paseo de San Roque.

Con todo, en los últimos años de mandato de Alberto Rojo se recuperó para Guadalajara un gran festival
de música para todos los públicos: Guadalajara Vive Fest.  El festival trajo consigo a artistas de primera
línea como Vetusta Morla, Robe, La Pegatina o Miss Caffeina. 

F E S T E J O S


